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l y a deux mois, fin juin, en 

réaction au tir mortel d’un 

policier à Nanterre, des milliers 

de jeunes se sont répandus dans 

toute la France pendant plusieurs 

nuits, s’en prenant aux forces de 

police, mais aussi aux équipements 

publics qu’ils trouvaient sur leur 

passage - écoles, gymnases, salles 

associatives, mairies,…- et pillant les 

magasins. Certains  sont même allés 

jusqu’à attaquer la famille du maire de 

L’Haÿ-les-Roses, tout près d’Antony.

À Antony, une cinquantaine 

d’individus cagoulés, bien organisés 

et armés de mortiers de feux 

d’artifice, ont entrepris de mettre  

le feu, à coups de cocktails Molotov,  

à deux équipements publics parmi  

les plus récents du Noyer-Doré,  

le Complexe Sportif Éric-Tabarly,  

qui accueille chaque jour des 

centaines de sportifs - escrimeurs, 

joueurs de tennis de table, adeptes 

des arts martiaux - et la salle du  

Mont-Blanc, très demandée par les 

associations et les familles. Sans 

l’intervention in extremis des CRS, 

ces deux équipements auraient 

été entièrement détruits. Les 

dégradations sont néanmoins 

très importantes et les deux 

équipements seront fermés de 

longs mois pour des travaux de 

remise en état qui devraient coûter 

plusieurs millions d’euros. 

Un mois après ces événements  

malheureux, fin juillet, un autre plus 

réjouissant. Un jeune athlète antonien 

de 24 ans, habitant le Noyer-Doré, 

Dreyfus Gbadjale, a pris la 2e place du 

championnat de France en saut en 

longueur en pulvérisant son record 

personnel : 8m04. Une performance 

qui, s’il la confirme, pourrait lui valoir 

l’an prochain une sélection pour les 

Jeux Olympiques de Paris. Dreyfus 

pratique l’athlétisme à Antony depuis 

près de 15 ans. Son exploit est le 

résultat d’un travail acharné mené 

sous l’égide d’un des meilleurs 

entraîneurs, l’Arménien Robert 

Emmiyan, qui détient  depuis 35 ans le 

record d’Europe du saut en longueur. 

Dreyfus n’est pas le seul espoir 

olympique issu du Noyer-Doré. La 

jeune escrimeuse Keren Aye, 17 ans, 

a déjà été deux fois championne de 

France de fleuret chez les minimes 

et chez les cadettes et figure dans 

le Top 10 mondial des fleurettistes 

de son âge. Et, en dehors du sport, 

le quartier produit chaque année  

son lot de bacheliers et d’étudiants 

promis à de brillantes carrières. 

Après une opération de rénovation 

urbaine conduite de 2003 à 2014  

et 25 ans de politique de la ville,  

le quartier du Noyer-Doré se porte 

de mieux en mieux.

Alors, pourquoi les incendiaires ?

Qu’est ce qui a conduit ces jeunes , 

dont les familles ont quitté un jour leur 

pays et ont choisi de venir s’établir en 

France, à concevoir une telle haine 

pour notre pays et à se comporter, à 

l’égard de notre République, suivant 

les mots  de notre président, en 

séparatistes  et en décivilisés.

Le président de la République a 

invité, au lendemain des émeutes, 

les maires des 200 villes les plus 

touchées, dont la nôtre, pour  prendre 

leur avis sur cette question. On peut 

penser  que ce sera le thème principal 

du futur contrat de ville actuellement 

en préparation.

Il nous faut impérativement identifier 

les sources du mal qui ronge ces 

jeunes et y porter remède.

 
En attendant, bon retour de 
vacances  ! Et rendez-vous au  
Forum des Associations  

et à la Foire aux Fromages.

LES INCENDIAIRES  
ET LES champions
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20
juin

En fin d’année scolaire, la Ville a  
offert à tous les élèves de CM2 (785 !)  
un livre à choisir parmi une sélection  
de dictionnaires, atlas, encyclopédies 
et beaux livres. Une façon de les 
accompagner dans leur entrée  
au collège. 

École élémentaire Les Rabats  
avec Sophie Sansy, maire adjointe  
chargée de l’éducation. 

Le goût de la lecture
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Pompiers de Paris :  
faire naître  
une vocation  
Éteindre un feu, monter sur une grande échelle, 
effectuer un massage cardiaque… Un large 
public a assisté à des démonstrations aussi 
impressionnantes qu’utiles lors de la journée 
portes ouvertes au centre de secours d’Antony. 

24
juin

Alexandre  
en argent
Lors du championnat d'Europe à 
Cracovie, Alexandre Ediri, licencié 
au club d'Antony Sport Escrime,  
a remporté la médaille d'argent 
avec l'équipe de France de fleuret.

Enzo Lefort, Alexandre Ediri, Rafael 
Savin, Maxime Pauty.  
antony-sports-escrime.com

29
juin

Don du sang :  
Antony en or !  
La Ville a été une nouvelle fois récompensée 
pour son engagement en faveur du don du 
sang, obtenant cette fois le label or « Commune 
Donneur », la plus haute distinction décernée 
par l’Établissement Français du Sang  
Île-de-France. Ce prix a été remis  
lors du salon des Associations  
des Maires d’Île-de-France. 27

juin
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Ne ratez pas les 

prochains événements ! 

Rendez-vous dans 

l’agenda détachable  

au centre de  

votre magazine.

Feu  
d’artifice  
et bal  
Le ciel au-dessus du 
parc de la Noisette à 
l’occasion de la Fête 
nationale. Après le 
spectacle, près de  
3 000 personnes se 
sont rendus au centre 
de secours d’Antony 
pour le traditionnel  
bal des pompiers.  
Sur scène, la formation 
musicale On Tour 
groupe Génération a 
repris des titres actuels 
et quelques standards 
de la pop française  
et internationale.  
Des fonds ont été 
récoltés au profit  
des sapeurs-pompiers 
de Paris.

13
juil.

Arthur  
en terrasse 
En partenariat avec la ludothèque et  
l’association GYGO, la médiathèque 
Arthur-Rimbaud s’est installée  
« en terrasse » pour proposer  
aux habitants du quartier des livres  
et revues, des jeux géants, sans  
oublier des ateliers scientifiques.   

mediatheque.ville-antony.fr 
gygo.fr

11
juil.
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Parés  
pour les JO
Près de 500 enfants issus de tous  
les centres municipaux de loisirs (CML)  
de la Ville se sont rassemblés lors  
d’un évènement inédit au stade Velpeau.  
Le thème : les JO de Paris 2024.  
Chaque équipe représentant un pays a 
participé à toute une série d’épreuves 
sportives (judo, curling, hockey, cécifootball)  
et à un escape game. Ce sont les enfants  
du CML Dunoyer-de-Segonzac aux couleurs 
des États-Unis qui se sont imposés.

Commémorer  
Une cérémonie à la mémoire des victimes 
des crimes racistes et antisémites de 
l’État français (1940-1944) et d’hommage 
aux « Justes » de France, s’est déroulée 
devant le monument aux Morts et la 
stèle érigée à la mémoire des victimes 
antoniennes de la Shoah. Étaient présents : 
Benoît Trévisani, sous-préfet, Véronique 
Bergerol, conseillère départementale, 
Fabien Hubert, maire adjoint chargé des 
anciens combattants qui représentait 
le maire, Philippe Sansy, président de la 
communauté juive d’Antony,  
et Serge Guével, président  
du comité d’entente des  
associations patriotiques  
et mémorielles. 16

juil.

27
juil.

Antony GR  
sur le podium 
Six finales nationales aux championnats 
de France FFG et UFOLEP pour Antony GR ! 
Résultat : une médaille d’or (Émilie Lopere), 
deux d’argent (Nikol Atanasova et l’ensemble 
préexcellence 2), trois de bronze (Albina 
Chernenko, Maëlle Cacaly, Carla Rio). Une 
master class au complexe sportif La Fontaine - 
Arnaud-Beltrame a aussi rassemblé plus de  
120 gymnastes venues de toute la France, dont 
la championne olympique Salomé Pazhava. 

antonygr92.fr 
  antony_gr92  

  ANTONY GR

13
juil.
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Construire
demain

AMÉNAGER DES ESPACES 
agréables À VIVRE POUR  
LES GÉNÉRATIONS futures.  
Protéger et respecter 
L’ENVIRONNEMENT TOUT EN 
PRÉSERVANT LE bien-être 
DES HABITANTS.  

Tels sont les objectifs de la Ville, qui a placé  
le développement durable au cœur de son projet 
politique. Mais alors, à quoi ressemblera Antony 
demain ? Les aménagements d’aujourd’hui prennent  
en compte deux problématiques majeures :  
les conséquences du réchauffement climatique  
et l’évolution des usages. La Ville repense ses espaces 
et encourage de nouveaux modes de déplacement.  
Le quartier Jean Zay, qui sera inauguré en septembre 
2024, illustre ces ambitions.  
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demain
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Pour répondre aux attentes des Antoniens tout en préservant 
l’environnement, la Ville s’attache à diversifier ses espaces  

de nature et de végétation dans l’espace urbain. Ces évolutions  
se matérialisent aussi dans les cours d'école. 

Une ville plus  
végétale

Je vis en appartement  
et ce petit bout de potager  

est un vrai coin de paradis,  
se réjouit Martine, adhérente du Jardin Doré. 

J’aime m’y ressourcer et profiter de ce que la 

nature nous apporte. On a la chance de profiter 

d’un cadre verdoyant en plein milieu urbain. » 

MICRO-FORÊT ET BOSQUETS URBAINS

Quatre micro-forêts de 120 à 400 m² ont été 

plantées avenue Lavoisier, au parc des Alisiers,  

au square Beauvallon et au parvis du Breuil ainsi 

qu’un bosquet urbain au parc de la Noisette.  

Ces espaces plantés de jeunes arbres et arbustes 

labellisés « Végétal local » favorisent le retour  

de la faune sauvage. Ils deviendront à terme  

des îlots de fraîcheur et de biodiversité. 

JARDINS FAMILIAUX ET PARTAGÉS

Ces jardins potagers sont vecteurs de lien social. 

Les Jardins de l’Aubépine présentent plus de 

40 parcelles familiales de 25 ou 50 m². Le Jardin 

Doré rue de Massy intègre quant à lui 200 m² 

de parcelles individuelles et 300 m² d’espaces 

collectifs. Un nouveau jardin, rue de l'Abreuvoir, 

offre 18 jardinières à investir collectivement.  

Ces espaces deviennent un lieu de convivialité  

et de sensibilisation à l’environnement. 

VERGERS URBAINS PÉDAGOGIQUES

Un premier verger a été réalisé en 2020  

à l’école André-Chénier, accessible aux 

scolaires et au centre de loisirs Paul-Roze.  

Les jardiniers municipaux ont planté avec  

les enfants une trentaine d’arbres fruitiers.  

La Ville a créé un second verger en accès libre 

rue de Megève (voté au budget participatif), 

avec les enfants de l’école Anatole-France et 

l’association d'insertion Espaces. Ensemble,  

ils ont planté 15 variétés d’arbres fruitiers,  

une haie gourmande et des arbustes 

champêtres aux baies comestibles.

ENSEMBLE IMAGINONS  

LE PARC HELLER

Le site parc-heller.fr  ouvre sa foire aux 

questions ! Pourquoi rouvrir la Bièvre ?  

Quel sera l’impact du projet sur les nuisibles ? 

Retrouvez toutes les réponses sur une page 

dédiée. Le projet suit son cours. La première 

phase d’études a permis, en janvier, de dévoiler 

le nouveau tracé de la rivière. Il concilie la 

préservation du patrimoine arboré, le maintien 

de milieux ouverts et des plaines en son cœur 

pour l’organisation d’événements. Aujourd’hui, 

des études de faisabilité sont en cours.
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Zoom sur...  
les cours d'école

LA RÉNOVATION PROGRESSIVE DES COURS TRANSFORME  
LES ESPACES DE VIE DES ÉCOLIERS D'ANTONY.

Désimperméabiliser 
deux tiers des sols.

Recréer des sols 
vivants et des noues 

pour favoriser 
l'infiltration des eaux 

pluviales.

Réduire l’effet d’îlot  
de chaleur par le choix 
de matériaux clairs.

Délimiter des zones 
de sport dédiées pour 
améliorer l’équilibre 
entre les zones actives 
et les zones calmes.

Créer une classe  
et une aire de motricité  

à l’extérieur.

En complément  
des arbres existants, 

créer des espaces 
végétalisés pour 

offrir aux enfants 
l'opportunité 

d'observer la nature 
et augmenter les 

zones ombragées.

LA VILLE  
PROJETTE LE 
RÉAMÉNAGEMENT 
d’une cour  
D’ÉCOLE par an.

Elles intègrent les enjeux du développement durable (résilience aux 
changements climatiques, biodiversité, lutte contre les effets d’îlot   
de chaleur), tout en développant des espaces ludiques partagés.  
La végétalisation et la désimperméabilisation des aménagements pilotes 
(les cours d’école d’André-Pasquier, du Noyer-Doré maternelle et du  
Centre culturel Ousmane-Sy) ont ainsi permis de créer des îlots de fraicheur 
et de mieux absorber les eaux de pluie : 50 à 60% des surfaces minérales  
ont été désimperméabilisées et remplacées par des revêtements 
perméables et des espaces végétalisés. Dans la continuité de ces initiatives, 
la Ville s’est concentrée cet été sur l’école élémentaire des Rabats.

pe
rs

pe
ct

iv
e

11

  Cours de l'école élémentaires Les Rabats
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Les villes de demain devront offrir de meilleures conditions  
de déplacement. Mais aménager un territoire ne peut se faire sans 
encourager une adaptation des modes de vie. Antony s’attache  
à favoriser des modes de déplacements durables et vous invite  
à participer à la réflexion sur la rue Mounié, au cœur de la 
problématique de circulation du centre-ville.

Repenser  
ses déplacements

  Cette évolution est déjà visible  avec 

l’apparition de nombreux aménagements dans le 

paysage antonien : création de voies cyclables et 

d’une aire de covoiturage, élargissement des zones 

30, multiplication des abris et arceaux à vélos, 

installation de bornes de rechargement électrique... 

Les équipements ne manquent pas pour offrir aux 

habitants un confort dans leurs déplacements.

CHANGER SON RAPPORT À LA VILLE

« Avec ces aménagements, mon rapport au vélo a 

totalement changé, raconte Amina, mère de deux  

enfants. Les trajets de la maison à l’école ne se 

font plus qu’en deux-roues. Les pistes cyclables 

permettent de se sentir en sécurité, tout comme 

les zones limitées à 30 km/h pour les voitures. » 

En effet, les rues d’Antony sont aujourd’hui 

adaptées à tous les modes de transport. Les 

Antoniens disposent de 14 km de voies cyclables 

sur l’ensemble de la ville, qui relient les lieux 

stratégiques d’Antony. « Je les emprunte matin et 

soir pour atteindre la gare de la Croix de Berny et 

rejoindre Paris, explique Matthias, étudiant en  

langue. L’abri sécurisé permet de laisser son vélo en 

toute confiance. » Pour faciliter les déplacements 

de ses habitants, la Ville, en collaboration avec 

Vallée Sud – Grand Paris, a également adapté 

trois lignes de bus (lignes 3, 7 et 14) afin qu’elles 

desservent davantage d’arrêts à Antony.  

MIEUX SE DÉPLACER EN CENTRE-VILLE

Le projet de la rue Mounié intègre les 

problématiques soulevées par le réchauffement 

climatique, mais aussi par les difficultés de 

circulation. Apaiser la circulation automobile et 

laisser davantage d’espace aux piétons en sont les 

principaux enjeux, de même que le remplacement 

du bitume par de la pierre et par la végétalisation. 

Vous avez découvert il y a maintenant plus d’un 

mois la proposition de réaménagement. À l’image 

de la place Patrick-Devedjian, la Ville ambitionne 

de repenser la rue Auguste-Mounié en s’appuyant 

sur les résultats de l’enquête publique menée en 

2019 et une étude de circultaion en novembre 

prochain. N’hésitez pas à partager vos suggestions 

pour un projet qui vous ressemble ! Répondez à la 

consultation avant le 20 septembre ou directement 

à l’accueil de l’Hôtel de Ville. 

244  
PLACES DE 

STATIONNEMENT 
VÉLO SÉCURISÉES 

fin 2023 (dont 194 
aux abords des 

gares RER Antony, 
Croix de Berny et 

Les Baconnets).

Donnez votre avis 
Consultation sur l'aménagement  

de la rue Auguste-Mounié  
participer.ville-antony.fr
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  Futur aménagement de la rue Auguste-Mounié 

N
°3

9
0 

se
pt

em
br

e 
20

23



pe
rs

pe
ct

iv
e

13

Dans ce domaine, l’engagement de la Ville n’est pas 
nouveau. Depuis plus de dix ans, elle a engagé une 
série de mesures visant à baisser sa consommation 
d’énergie. Des résultats qui s’avèrent payants et qu’elle 
compte poursuivre. 

Réduire ses  
consommations 
d’énergie

  Entre 2009 et 2019, la ville a engagé un plan d’action concernant  

23 bâtiments municipaux. Installation de panneaux solaires et photovoltaïques, 

remplacement d’ampoules sodium basse consommation par des LED, isolation 

de toiture... Cette initiative lui a permis de réduire de 22% sa consommation 

d’énergie et baisser ses gaz à effet de serre de 26%, malgré la construction  

de bâtiment à cette période. 

POUR SON 2e PROGRAMME,  
CONDUIT PAR LE « Schéma 

directeur énergie 2020-2030 »,  
LA VILLE ACCÉLÈRE  

SES ACTIONS : 

2020-2030

INSTALLATION 
DE PANNEAUX 
SOLAIRES 
La Ville d'Antony  
a identifié 15 sites 
municiapaux pour 
l’installation de 
panneaux solaires : 
toit des tribunes du 
stade Georges-Suant, 
étude en cours  
pour équiper le 
toit du cinéma et 
da la ludothèque, 
permettant 
l’autoconsommation 
du parking souterrain 
du centre-ville.  

À VENIR :  
toits de l’école 
élémentaire 
Blanguernon et du 
groupe scolaire  
La Fontaine. 

470 
CAPTEURS  
INSTALLÉS 
(crèches, écoles)  
qui délivrent en temps 
réel la température,  
le taux d’humidité  
et la concentration  
en CO2 dans l’air. 

INSTALLATION  
DE POMPE  
À CHALEUR  
avec récupération 
d’énergie = économie  
20 à 30% dans 
trois bâtiments 
municipaux. 

750  
PARTICIPANTS 
AIDÉS ET 
CONSEILLÉS 
dans leur projet  
de logement lors du 
Forum de la rénovation 
énergétique. 

100%  
DES RÉVERBÈRES  
ÉQUIPÉS DE LED  
fin 2023

20 M€ 
D’INVESTISSEMENT 
DÉCIDÉS SUR 4 ANS  
consacrés à la 
rénovation écologique 
des bâtiments 
municipaux. 

BAISSE DE LA 
TEMPÉRATURE 
dans les  équipements  
sportifs de 18°C à 15°C  
= 21% d’économies 
d’énergies 

  Le petit plus ! 
La Ville met en œuvre progressivement 

une gestion technique centralisée (GTC) 

pour piloter tous les équipements à 

distance et en temps réel (chauffage, 

ventilation, éclairage, etc). Des consignes 

de température sont ainsi données et 

adaptées à chaque bâtiment.  

Ce suivi rigoureux permet d’être réactif face  

à une surconsommation et d’apporter  

une solution adaptée rapidement. 
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Jean-Zay, 
le futur d’Antony
Antony se projette dans la ville de demain avec le nouveau quartier  
Jean-Zay, qui sera inauguré en septembre 2024. Une autre idée  
de la ville, plus végétale, dédiée aux circulations douces et économe  
sur le plan énergétique.

  L’ancien quartier universitaire se réinvente 

et surtout se végétalise. « Le quartier se fondra 

entre ville et nature pour proposer une continuité 

du Parc de Sceaux, détaille Sophie Boichat-Lora, 

paysagiste. Les habitants déambuleront dans  

un espace arboré et végétalisé de plus de  

9 200m² et se rassembleront autour d’un cœur 

de jardin unique. » En 2023/2024, 552 arbres 

seront plantés (313 sur l’espace public,  

239 sur des espaces privés) et 140 arbres 

ont été conservés. La toiture de la future 

médiathèque pourra quant à elle accueillir de 

l’agriculture urbaine et des toitures végétalisées.

9 200 m2
D'ESPACE VERDOYANT

552  
ARBRES ONT  

ÉTÉ PLANTÉS  
en 2022 

  Future Médiathèque-archives 
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Afin de favoriser les circulations douces  

et offrir un cadre de vie apaisé aux Antoniens,  

les piétons et les cycles seront prioritaires sur 

toute la zone. Les habitants disposeront de 

parkings en sous-sol en plus d’un parking public 

sous la place Simone Veil. Le quartier sera aussi 

très bien desservi par les transports en commun 

avec deux gares du RER B (Croix de Berny  

et Parc de Sceaux) et l’Orly Val à proximité,  

ainsi qu’un arrêt du tramway T10 sur place.

Enfin, la conception des logements étudiants 

intègre la production solaire d’eau chaude 

sanitaire et des toitures végétalisées pour 

rafraîchir les bâtiments. Les logements sociaux, 

quant à eux, respecteront des objectifs 

d’efficacité énergétique, de qualité et de confort. 

La consommation d’énergie des grandes 

structures municipales, telles que le groupe 

scolaire, la crèche et la médiathèque, sera 

maîtrisée notamment par une gestion technique 

centralisée. Ce système de pilotage à distance 

permettra de contrôler le chauffage, la ventilation, 

l’éclairage ou encore le rafraîchissement 

des lieux en fonction de besoins identifiés 

(température, heures de fonctionnement, etc.).

La création de ce quartier innovant est 

rendue possible par l'évolution du Plan Local 

d’Urbanisme (PLU), qui fixe les règles de 

construction pour toute structure publique ou 

privée. Depuis plusieurs années, la Ville modifie 

son PLU pour qu’il soit plus protecteur

de l’environnement : surfaces de pleine terre

préservées pour éviter l’imperméabilisation

des sols, îlots de verdure des quartiers

pavillonnaires protégés, plantation obligée

d’arbres de haute tige... 

  Future Médiathèque-archives 
2024 
LIVRAISON  
des espaces 
publics (parking), 
logements, 
commerces, 
services,  
groupe scolaire  
et crèche

2025
LIVRAISON  
médiathèque et 
résidence étudiante

 Groupe scolaire Jean-Zay

La médiathèque figurera  
parmi les « Bâtiments  
Durables Franciliens ». 

  Le petit plus ! 
Jean-Zay a été distingué comme l’un des  

« 100 quartiers innovants et écologiques »  

par la Région, qui contribue à son financement 

à hauteur de 4 M€. Cette dotation est attribuée 

aux quartiers agréables à vivre, alliant 

logements, emplois, services et nature,  

et répondant à l’objectif de réduction de notre 

impact écologique.
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2024 CambodgeMAISON FLOTTANTE 
« Nous nous tournons toujours  vers des projets qui nous animent, assure Amandine. Prendre part  à des enjeux actuels, essayer  de changer les choses...»  Pour leur nouveau défi, ils sont partis d’un constat : les maisons cambodgiennes de pêcheurs flottent grâce à des bambous.  « Mais chaque année, pour ne pas être submergés, les familles doivent remplacer les fagots, observe  Aïssa . Et c’est très cher.»  

En collaboration avec un ami architecte, le duo réfléchit à un cahier d'idée pour améliorer le confort de ces cabanes sur l'eau.« Toujours prendre en compte les habitudes de vie et les envies des populations», répète Aïssa. Ils souhaitent partager cette réflexion avec les villageois pour expérimenter des adaptations de leurs maisons traditionnelles.

2009 Cameroun 
ARTISANAT 

Amandine et Aïssa se sont  

rencontrés pendant leurs études  

à l’École nationale supérieure de 

création industrielle (ENSCI Les 

Ateliers) de Paris. Passionnés par les 

matériaux, l'artisanat et les processus 

de fabrication, ils mettent en place 

leur premier projet solidaire avec i.d.o : 

« Nous avons rencontré des artisans de 

la ville de Dschang, explique Amandine.   

Aïssa 

Amandine

Tête-à-tête avec

des designers 
                   solidaires

©
 L

au
re

nt
 C

az
ot

Amandine et Aïssa sont designer d’objets. 
Ensemble, ils ont créé i.d.o, une association  
qui soutient des projets solidaires  
liés à la valorisation de l’artisanat  
et des conditions d’habitabilité  
des populations isolées dans  
des pays en développements. 
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2014 Maroc 
RECYCLAGE DE SACS 

PLASTIQUES 

Le couple ouvre son studio de design 

industriel AC/AL. Il y développent 

leurs projets personnels tout en 

répondant des commandes clients. 

Mais les projets de l'association i.d.o 

sont toujours dans un coin de leur 

tête. Ils décident, avec un collectif

de designers, de se rendre à 

 
Berkane pour offrir une seconde 

vie aux sacs plastiques qui polluent 

la région. « Les artisanes utilisent 

une technique de tissage mixant 

les sacs avec la fibre végétale de 

l'alfa pour en faire des objets utiles, 

détaille Aïssa. Nous souhaitions 

les aider à aller plus loin, avec des 

couleurs, des tressages et des motifs 

inédits.» Sur place, le duo s’appuie 

toujours sur partenaires locaux pour 

échanger avec les populations mais 

aussi pérenniser leurs actions. 

2019/2024 CambodgePOTAGER FLOTTANT 
Le but de chaque projet est simple : rendre les artisans actifs et autonomes dans leur nouvelle manière d'expérimenter et de créer. Les deux designers mettent en place une initiative de grande ampleur au Cambodge : un potager flottant.  En utilisant les jacinthes d’eau comme substrat, il est possible de cultiver des végétaux et d’être plus autonome vis-à-vis de l’importation de produits frais venant des terres. Ce projet tient à cœur à Amandine, d’origine 

cambodgienne. « Pour chaque mission, nous découvrons des personnalités. Ces rencontres humaines enrichissent beaucoup nos projets.»  Au village du lac Tonlé Sap, ils ont lié une complicité si forte avec les villageois que même à distance, ils reçoivent des nouvelles. régulièrement « Un projet ne se finit jamais complètement », conclut Aïssa .

2009 Cambodge TRESSAGE DE LA  JACINTHE D’EAU 
« Pendant quatre mois, nous avons 
analysé les savoir-faire traditionnels 
des artisanes de la coopérative de 
Saray, de la récolte des jacinthes 
d'eau au tressage des paniers», 
explique Amandine. Ces plantes,  
qui polluent les eaux, sont réutilisées 
pour créer des objets du quotidien.  
Ils ont l’idée d'expérimenter de nouvelles typologies de produits  pour que les artisanes diversifient 

leur production. « Nous voulions 
qu’elles développent leur artisanat, 
sans bousculer leurs méthodes de 
fabrication. Dans chaque projet 
nous nous attachons à comprendre  
les techniques traditionnelles,  les contraintes et les envies  des artisans locaux pour ne pas 
imposer nos idées mais susciter  
un dialogue et créer des outils propices à l'innovation.» 

2009 Cameroun 
ARTISANAT 

Amandine et Aïssa se sont  

rencontrés pendant leurs études  

à l’École nationale supérieure de 

création industrielle (ENSCI Les 

Ateliers) de Paris. Passionnés par les 

matériaux, l'artisanat et les processus 

de fabrication, ils mettent en place 

leur premier projet solidaire avec i.d.o : 

« Nous avons rencontré des artisans de 

la ville de Dschang, explique Amandine.   

L'enjeu était de créer des liens  

et diversifier leur production.» 

Sur place, le duo passe un mois  

à travailler avec des artisans  

non-voyants pour comprendre leur 

méthode et contraintes pour trouver  

des outils de conception utiles.  

« Ce projet a été très intense,  

se rappelle Aïssa. Il a fallu établir  

une relation de confiance. Ensuite, 

collaborer pour trouver l’idée adéquate. 

Et enfin, la mettre en œuvre.»  

Sujet de mém
oire de f n d'étu

de
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L’enfouissement des 
lignes à très haute 
tension à Antonypole 
Validées, les études techniques et financières 
relatives à la mise en souterrain de ces lignes sur 
1,1 km. RTE évalue le coût de cette opération à 
53 089 000 € HT (3 100 000 € HT pour les études, 
49 989 000 HT pour la partie travaux). 

POUR — 41  
CONTRE — 4  
ABSTENTION — 4

Médiathèque - Archives  
à Jean-Zay
Le Conseil municipal a validé le projet de construction 
d’une médiathèque - archives dans le quartier Jean-
Zay. Ce futur bâtiment de 6 647 m² comprendra  
six niveaux, dont un sous-sol et une toiture active  
qui pourra récupérer l’air chaud généré sous  
les panneaux solaires et réduire la consommation  
de chauffage.

POUR — 49

 6 647m² 

50 597€

Délibérations
DU 09 JUIN 2023  

PROCHAIN CONSEIL MUNICIPAL LE 28 SEPTEMBRE À 20 H
Compte rendu sur ville-antony.fr

Les travaux débuteront 
en janvier 2024 pour 
une livraison fin 2025. 

Chaque année, sous 
certaines conditions, 
le Conseil Municipal 
accorde une aide à la 
mobilité internationale 
aux jeunes Antoniens de 
18 à 26 ans, qui suivent 
un stage ou des études 
à l'étranger : à travers 
le dispositif "Cap sur le 
monde" Gladys Ngoma 
obtient 1 000€ et Inès  

Tourougui 1 800€.  
Il accorde également 
une bourse aux jeunes 
de 16 à 25 ans qui 
veulent réaliser un projet 
sportif, humanitaire, 
artistique ou culturel : 
Claire Fleuet obtient  
1 300€ et Adam  
Bengana 2 000€.

POUR — 49

La Ville soutient les 
projets internationaux

L’insertion des publics 
en difficulté et la réussite 
éducative notamment 
celle des collégiens 
font partie des objectifs 
prioritaires du Contrat 
de Ville (politique de 
cohésion urbaine et 
sociale en faveur d'un 
quartier confronté à 
des difficultés socio-
économiques). À Antony, 
plusieurs associations 
partenaires mènent 
des actions dans ces 
domaines : Femmes 
Relais, Grands Yeux 
Grandes Oreilles, Ifac 

- club Ados Réussite et 
Permis de Vivre la Ville. 
Pour la période 2023-
2025, le département 
des Hauts-de-Seine a 
accordé à la Ville, entre 
autres, une subvention 
ciblée de 50 597 € qui 
sera répartie sur ces 
différentes associations. 
Elle s’ajoute aux 
subventions déjà 
attribuées lors du conseil 
municipal du 6 avril 
dernier. 

POUR — 49

Subventions
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Après une étude de lectorat organisée du 1er septembre 
au 31 octobre 2022, totalisant près de 900 réponses 
et des échanges plus approfondis avec des Antoniens 
volontaires, votre magazine municipal se présente sous 
une nouvelle formule.

Votre nouveau mag !

  Pour cette rentrée, Vivre à Antony se 

transforme pour mieux vous informer. Si le 

titre "Vivre à Antony" est maintenu, parce que 

très familier à un certain nombre d’habitants, 

le mensuel a été totalement repensé pour 

correspondre davantage aux attentes et aux 

envies des lecteurs. Il mettra en avant celles et 

ceux qui vivent à Antony, les lieux, les réalisations, 

les évènements, les acteurs de la ville et les grands 

projets du territoire. En accord avec les souhaits 

exprimés lors de la consultation, cette nouvelle 

version répond ainsi à quatre grands principes : 

1. MODERNISER le magazine actuel

2. CLARIFIER l’information

3. VALORISER la parole d’habitants 

4. EXPOSER les grands projets de la ville

Les nouvelles rubriques de Vivre à Antony 

reflètent ces engagements : les pages  

"tête-à-tête", "regards sur" et "actus" accordent 

une place importante aux interviews d’acteurs 

locaux. Les rubriques "suivez le guide",  

"coups de cœur" ou encore "testé pour vous" 

ont quant à elles vocation à faire découvrir 

et profiter de la ville autrement. L’ancienne 

formule de dossier devient "Perspective", 

offrant aux lecteurs des informations complètes 

et détaillées sur des sujets de fond. Chaque 

magazine sera marqué par une thématique 

globale avec l’objectif d’assurer une lecture 

homogène et agréable.

Enfin, votre mensuel se déclinera davantage en 

digital. Disponible tous les mois en intégralité sur 

le site ville-antony.fr, ses articles seront complétés 

par des vidéos, des photos, des interviews longues 

sur ses différents réseaux sociaux :     Le petit plus ! 
Le supplément culturel  

Sortir devient l’Agenda 

et regroupe dorénavant 

l’ensemble des événements 

antoniens (culture, sport, 

santé, sénior…). Grâce à son 

petit format, vous pourrez en 

un coup d’œil, vous projeter 

sur le mois à venir et réserver 

vos activités et sorties.  

VOUS SOUHAITEZ PASSER UNE PUBLICITÉ DANS VIVRE À ANTONY ?

Contactez la nouvelle régie publicitaire CMP au 06 70 21 07 12. Elle seule est habilitée par la ville d’Antony 

à vendre des espaces publicitaires dans une publication municipale. Son commercial, David Tiefenbach 

vous communiquera les tarifs et les espaces disponibles dans les éditions.

Retrouver les résultats 
de la consultation  

sur participer.ville-antony.fr

Votre magazine est 
imprimé sur du papier 
100% PEFC. Cela signifie 

qu'il provient de forêts 

gérées durablement. 

Le volume de bois 

prélevé ne dépasse 

pas l’accroissement 

naturel de la forêt. C’est 

la garantie de disposer 

d’une matière première 

renouvelable. 
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Le numérique  
à la portée de tous

COMMENT OBTENIR SON PASS NUMÉRIQUE ?

Comment lutter contre la fracture numérique ? En permettant aux Antoniens éloignés  
d'Internet et plus largement de l'informatique d’être aidés et formés, dans l’optique  

de devenir réellement autonomes. Pour atteindre cet objectif, la Ville propose  
un Pass numérique en partenariat avec la Métropole du Grand Paris.  

Mode d’emploi de ce nouveau dispositif. 

Pour qui ? 
Le Pass numérique s’adresse prioritairement  

aux personnes âgées, aux jeunes non diplômés, 

aux personnes isolées, aux personnes allophones 

(dont la langue maternelle n’est pas le français) 

et à tous ceux qui ressentent des difficultés dans 

l’utilisation des outils numériques.

Comment faire ? 
Le Pass se présente sous la forme d’un carnet de 

10 chèques d’une valeur unitaire de 10 €. Chaque 

chèque donne accès à une séance d’initiation ou 

de perfectionnement au numérique, assurée par 

une structure partenaire de la ville. Les Antoniens 

intéressés peuvent demander leur chéquier dans 

l'un de ces six établissements :

— Le Centre culturel Ousmane-Sy

— Le Centre communal d’action social

—  Les médiathèques Arthur-Rimbaud  

et Anne-Fontaine

— Le Pimms – Médiation Antony

— Le Club Ados Réussite

— L'accueil de l'Hôtel de Ville

Où s'inscrire ? 
Une fois votre carnet en main, il ne vous reste 

plus qu’à vous inscrire à des ateliers individuels 

ou collectifs. Les chèques sont utilisables en 

une ou plusieurs fois, auprès de ces quatre 

structures partenaires :

— Le Centre culturel Ousmane-Sy

— Le Club Ados Réussite

— L’association Pierre-Kohlmann

— La médiathèque Arthur-Rimbaud

valables jusqu'à 
janvier 2024

Audrey Alvarez, RESPONSABLE DU CLUB ADOS  
RÉUSSITE ANTONY

Clic !

De nombreuses familles rencontrent  

des difficultés pour suivre la scolarité de leurs 

enfants sur les espaces numériques de travail  

à leur disposition (éduscol, ENT, monlycée.net…).  

Grâce à ces Pass, elles bénéficieront  
de temps dédié à nos côtés pour  
se familiariser avec ces outils.  
Nous en profiterons pour échanger sur la scolarité de 

leurs enfants et leur venir en aide dans des démarches 

administratives en ligne. Les lycéens en classe  

de seconde pourront aussi participer à des ateliers 

d’accompagnement aux logiciels Word ou Excel,  

à l’écriture de mail, d’une lettre de motivation  

ou d’un CV, voire d’aide dans la  

recherche d’un stage. » 
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Plusieurs patients de l’Hôpital de jour  
François-Rabelais ont réalisé leur propre  
court-métrage en se mettant eux-mêmes en scène. 
Une première réussie qu’ils n’oublieront pas. 

Première expérience  
de tournage 

  Ils ont pris leur rôle très à cœur !  

Les apprentis cinéastes ont réalisé en quelques 

jours leur premier film : Le dentiste va avoir  

mal aux dents. Il sera projeté le 28 septembre  

au cinéma Le Sélect lors de la 10e édition  

du festival du film Erasme. Chaque année, sur un 

thème choisi librement, cet évènement permet à 

des personnes atteintes de troubles psychiques de 

relever le défi de réaliser un film. En fin d’après-midi, 

des prix récompenseront les diverses réalisations. 

Pour les patients de l’Hôpital de jour, l’aventure 

cinématographique a débuté lors d’un atelier 

d’écriture réunissant chaque semaine une dizaine 

de participants. De leurs idées est née une pièce 

de théâtre, qui s’est ensuite transformée en court-

métrage. L’histoire ? Un couple se rend dans un 

cabinet d’avocat pour un divorce à l’amiable mais 

tout ne se passe pas comme prévu. Humour, 

émotion, rebondissements... « Nous sommes 

partis de rien mais tout a pris forme rapidement, les 

dialogues comme l’intrigue, car les idées ont fusé », 

confie Étienne, qui joue le rôle du mari.

Pour les besoins du tournage, le personnel  

soignant a fait appel à un vidéaste professionnel,  

Laurent Boura, afin d’accompagner la petite troupe 

amateure. « Ils étaient tous costumés, maquillés 

et sont très bien rentrés dans la peau de leur 

personnage, indique Myriam Morin, infirmière.  

Ils peuvent être fiers d’eux et, même si cela  

pouvait être un peu fatigant par moments,  

ils ont beaucoup apprécié. » 

Certaines scènes ont notamment été tournées  

à l’Hôtel de Ville. « Ce n’était que du plaisir, 

confie Alice qui tient le rôle d’une vendeuse.  

Une expérience amusante et valorisante !  

Je n’étais pas du tout stressée et les 

deux infirmières du centre nous ont bien 

accompagnés. » Même satisfaction du côté de 

Luis qui incarne le rôle clé du dentiste :  

« C’est drôle de se voir sur grand écran et 

de s’entendre parler. Les répliques étaient 

assez longues mais ça ne m’a pas fait peur ». 

Ces acteurs d’un jour ont aussi montré leur 

polyvalence, à l’image de Cédric, guitariste 

amateur de pop rock, qui a composé toute la 

musique du film et a souvent prêté main forte au 

réalisateur. Sans oublier Kim qui, s’il n’est pas 

présent devant la caméra, a beaucoup travaillé 

sur le scénario : « C’est une œuvre collective, 

un vrai puzzle où chaque pièce a pu trouver sa 

place », conclut-il. 

C’est drôle 
de se voir sur  

grand écran. »

Cinéma Le Sélect,  
10, avenue de la  

Division-Leclerc 

Festival du film Erasme 
28 septembre  

11 h — 17 h  

Gratuit 

 Laurent Boura, vidéaste professionnel,  
a filmé l’ensemble des scènes. 
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À l’approche de la campagne de lutte contre le cancer 
du sein Octobre Rose, Jérémie Hartmann, entraîneur 
de l’association Aspala Antony escalade, présente le 
dispositif GrimpeCare. Objectif : accueillir des personnes 
en rémission pour les aider à mieux surmonter la maladie.  

Dépasser son cancer

EN QUOI CONSISTENT CES SÉANCES ?

J-H : Le but est de proposer à ces personnes une 

première approche de l’escalade et de les rendre 

autonomes afin de participer plus tard aux cours 

des grimpeurs débutants. Pour cela, une séance 

d’une heure trente leur est réservée tous les lundis. 

On leur apprend d’abord les techniques de sécurité, 

le positionnement face à la paroi pour éviter des 

efforts inutiles, les bases de l’escalade et les 

différentes techniques de progression. Chacun se 

fait plaisir en avançant à son rythme. 

QUELS SONT LES BIENFAITS DE L’ESCALADE ?  

J.H : Les traitements chimiques contre le cancer 

altèrent les sensations dans les membres. 

L’escalade est un sport idéal pour se remettre 

d’une telle épreuve. En pratiquant régulièrement, 

le grimpeur retrouve souplesse et tonus. Petit à 

petit, il reprend confiance en lui et en ses capacités 

physiques. Sa qualité de vie s'améliore : moins de 

fatigue, effets secondaires des traitements moins 

prégnants et diminution des risques de récidive. 

Le débutant traverse des moments de doute avant 

de pouvoir se sentir plus à son aise. Retrouver 

l’estime de soi, développer de nouvelles sensations, 

se sentir encouragé et échanger avec d’autres 

malades ne peuvent qu’être bénéfiques.

COMMENT A COMMENCÉ GRIMPECARE ?

J.H : Cette initiative revient à l’ancienne présidente  

du club, Magali Pons, nutritionniste dans un service 

de cancérologie. Pour aider les malades, elle 

a fait appel au Dr Ropert, oncologue à l’Hôpital 

Privé d’Antony, lui-même grimpeur. Le club a alors 

ouvert un créneau spécifique en 2019 pour que 

les personnes en rémission pratiquent une activité 

sportive. Nous avons accueilli des personnes 

qui n'avaient pas une grande appétence pour 

l’escalade, pourtant certaines ont continué par 

plaisir et non plus pour vaincre la maladie. 

Séance 1 h 30  
le lundi après-midi 

(jusqu’à dix grimpeurs  

par groupe). 

Inscription  

3 → 16 septembre

Complexe sportif  

La Fontaine -  

Arnaud-Beltrame 

14,rue Pierre-Kohlmann 

aspala.fr

  Le petit plus ! 
La Ville et ses partenaires 

se mobilisent autour de 

la campagne nationale 

d’Octobre Rose pour 

rappeler à quel point se 

faire dépister est essentiel. 

Retrouvez le programme 

des animations sur  

ville-antony.fr
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Sous l’impulsion du Conseil des jeunes citoyens (CJC)  
rejoint par l’association Pierre-Kohlmann (PK), des 
activités en tout genre ont été proposées au fil de l’année 
aux séniors de la résidence autonomie Renaître. En point 
d’orgue : une kermesse inédite et joyeuse qui a enchanté 
l’ensemble des résidents. 

Rencontres   
intergénérationnelles

  Le 28 juin, c’était la fête à Renaître grâce à 

des jeunes très impliqués ! Pierre, Jérôme et les 

autres membres du CJC ont participé activement 

à cet après-midi festif intergénérationnel dans 

le parc arboré de la résidence. Cette kermesse 

est l’occasion de renforcer les liens d’une amitié 

naissante entre les résidents et ces adolescents 

attentifs aux liens sociaux. Plusieurs rencontres 

avaient déjà été plannifiées. D’abord un échange 

épistolaire : pour les fêtes de fin d’année, chaque 

jeune du CJC a adressé une carte de vœux 

manuscrite à un sénior, qui a lui-même pris la 

plume pour lui répondre. Ensuite, une rencontre 

s’est déroulée en janvier autour d’un goûter. Puis 

les jeunes de l'association PK ont organisé une 

chasse à l’œuf et un après-midi jeux de société a 

suivi. Apprendre à se connaître, tisser des liens, 

rompre l’isolement, dépasser les clichés liés à 

l’âge... Au-delà du simple partage d’activités, ce 

sont surtout des relations sincères qui se nouent.

ESPRIT GINGUETTE

Alors pour célébrer cette complicité, les jeunes ont 

participé, à leur manière, à la traditionnelle fête de 

l’été de Renaître. Après plusieurs rencontres avec 

les responsables de la structure, ils ont imaginé 

une ginguette estivale : joueur d’orgue de barbarie, 

danse de salon, buffet campagnard, barbe à 

papa, mais aussi des jeux littéraires animés par la 

médiathèque, des jeux d’adresse, de stratégie…  

Ils ont tout organisé. Raphaël et Léo ont même 

invité des résidentes à danser un tango !  

« Nous nous sommes bien amusés et le déjeuner 

sous les arbres était agréable, témoigne Solange, 

98 ans. J’ai participé à différents jeux et j’avais 

même invité mon fils pour l’occasion. » 

Résidence  
autonomie Renaître 
1 bis, rue du Mont-Blanc

Programme mensuel des 

animations et des menus  

ville-antony.fr/

residence-renaitre

Rendez-vous au  

01 46 68 05 58 
residence-renaitre@ 

ville-antony.fr

  Le petit plus 
Renaître ouvre ses animations - bowling, 

gym douce, activités manuelles, etc - à tout 

Antonien de 65 ans et plus à condition de 

s’inscrire 48 heures à l’avance. Toujours 

sur réservation, il est possible de visiter les 

logements de la résidence encore vacants 

et de déjeuner sur place. 



PUBLI-REPORTAGE

PUBLI-REPORTAGE
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Depuis début juillet, la société Scolarest confectionne les 
repas servis aux enfants et séniors par la Ville et le Centre 
communal d’action sociale. À compter du 4 septembre, 
ce sont près de 5 000 élèves qui bénéficient d’une réelle 
montée en gamme de la restauration scolaire. 

Manger mieux à la rentrée

   La rentrée, c’est souvent synonyme de 

nouveauté. Pour les petits Antoniens, celle-ci 

leur offrira une nouvelle expérience culinaire 

grâce à sa nouvelle délégation de service public 

de restauration. Ce contrat s’accompagne d’une 

montée en gamme du service. Il correspond 

aux attentes fortes de la Ville et des parents 

ainsi qu’aux nouvelles exigences en matière 

de restauration collective (loi EGalim) : produits 

issus de l’agriculture biologique, lutte contre le 

gaspillage, contenants végétalisés... Il va même 

au-delà de la confection des plats : les enfants 

sont associés à chaque étape de leur repas. 

Grâce à des visites à la ferme, ils découvriront 

l’origine des denrées cultivées entrant dans la 

composition des menus. D’où viennent les œufs 

durs qu’ils retrouvent dans leurs assiettes ?  

Et les carottes ou les tomates ? Membres d’une 

« commission menus », ils auront aussi la 

possibilité d’établir un repas en comprenant les 

enjeux de l’équilibre alimentaire. Des ateliers 

culinaires accompagnés d’un chef cuisiner leur 

permettront d’élaborer des recettes nouvelles 

et de cuisiner les aliments autrement. Acteurs 

du tri alimentaire, ils seront aussi sensibilisés 

aux enjeux du développement durable et du 

gaspillage. Enfin, ils découvriront la diversité 

du patrimoine culinaire par des repas à thème 

valorisant les évènements locaux, nationaux  

et internationaux.

Service éducation  
01 40 96 71 37 (ou 72 88)

1 700 
ENFANTS  
de maternelle

2 600 
ENFANTS  
d’élémentaire

27  
ÉTABLISSEMENTS  
scolaires

  Le petit plus ! 
Le Centre Communal d’Action Sociale propose une aide  

à la restauration scolaire (dite « bourse communale »)  

pour les élèves antoniens scolarisés au collège et au 

lycée. Cette bourse est attribuée pour l’année scolaire  

en fonction du niveau de ressources et de la composition 

du foyer, et à la condition expresse que le fonds social 

de l’établissement ne couvre pas la totalité des frais de 

cantine. Un formulaire est à la disposition des intéressés à 

partir du 4 septembre au CCAS ou en téléchargement sur 

le site de la ville. Vous pouvez également effectuer votre 

demande directement sur l’Espace citoyens. 

Date limite pour déposer un dossier complet :  
6 octobre 2023 
01 40 96 73 38 (ou 72 59)

À l'occasion de la coupe du monde 

de rugby en octobre, une semaine 
des saveurs est organisée mettant à 

l'honneur l'Australie, l'Afrique du Sud, 

l'Angleterre et l'Argentine.

Rendez-vous  page 45 POUR DÉCOUVRIR  
LES MENUS DÉTAILLÉS  

DE CHAQUE MOIS !
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Les établissements scolaires antoniens ont reçu 
plusieurs distinctions valorisant leur engagement 
en faveur du développement durable pour  
l’année 2022/2023. 

Un engagement  
récompensé

   NEUF « MEDDAILLES » D’ARGENT POUR 

LES COLLÈGES

111 ! C’est le nombre de médailles décernées  

par le Département à différents collèges des  

Hauts-de-Seine dans le cadre de son dispositif  

« Les MEDDAILLES, les médailles du 

Développement Durable. » Pour cette 3e édition, 

6 400 élèves issus de 25 communes ont participé 

à cette démarche. Les principales thématiques 

portaient sur l’économie circulaire, la biodiversité, 

la solidarité et la consommation éco-responsable. 

Les heureux lauréats, désignés en juin, pouvaient 

recevoir une médaille d’or, d’argent ou de bronze en 

fonction de l’ampleur de leur projet. Parmi eux, les 

collégiens antoniens ont frappé fort puisque quatre 

établissements ont obtenu des médailles d’argent :

—  Institution Sainte-Marie : catégories 

Biodiversité, Économie circulaire/Tri//

Recyclage, Solidarité. 

—   Collège François Furet : Biodiversité, 

Économie circulaire/Tri//Recyclage, Eau.

—  Collège Descartes : Solidarité.

—  Collège Anne Frank : Économie circulaire/Tri/

Recyclage, Énergie/Bilan carbone.

UN LABEL E3D POUR LES ÉCOLES

Le palmarès 2023 a été dévoilé le 14 juin. 

L’académie de Versailles a labellisé 328 écoles, 

collèges et lycées pour leur engagement en 

matière de développement durable. Cette 

distinction* (E3D) récompense des élèves et leurs 

professeurs qui ont mené des projets éducatifs 

en matière de transition écologique : fabrication 

de jardinières, d’hôtels à insectes, sensibilisation 

au tri, etc. Pour sa première année dans une 

démarche de développement durable, le collège 

Anne-Frank s’est vu attribuer le niveau 1 du 

Label E3D. Le Club DD, créé et animé par Mme 

Collart, Mme Omi et M. Remblière, se mobilise 

depuis janvier pour sensibiliser à l’importance 

du tri du papier en classe et à la réalisation 

d’une exposition destinée à faire comprendre 

les dispositifs écologiques mis en place dans ce 

collège rénové. À travers ces actions, les jeunes 

adoptent de bonnes pratiques et acquièrent les 

connaissances et la culture qui leur permettront, 

en tant que citoyens, de comprendre et d’agir  

en fonction des enjeux du développement 

durable. À Antony, ce label valable trois ans 

(2023-2026) a été aussi attribué à quatre écoles :

—  École élémentaire Velpeau (niveau 1)*

—  École élémentaire Ferdinand-Buisson (niveau 1)*

—  École élémentaire Noyer-Doré (niveau 2)*

—  École maternelle Val-de-Bièvre (niveau 2)*

—  Collège Anne-Frank (niveau 1)*

* Niveau 1 (Territoire engagé), niveau 2 (Territoire apprenant) 
et niveau 3 (Territoire durable)

Retrouver les résultats 
la vidéo des lauréats  

sur hauts-de-seine.fr

 Le club DD du collège Anne-Franck



re
ga

rd
 s

ur
30 

N
°3

9
0 

se
pt

em
br

e 
20

23

DES JEUNES
IMPLIQUÉS

Regard sur

Les élèves de CM2 de l’école Paul-Bert ont 
participé à un atelier de plantation participative 
au jardin de l’Abreuvoir. Après une présentation 
du site et un atelier de sensibilisation  
à l’environnement, ils ont pu planter une haie 
de petits arbustes : framboisiers, groseilliers, 
mûriers... Accompagnés par les jardiniers  
de l’association Espaces, ils ont réalisé les 
travaux d’aménagement du jardin.

J’AI HÂTE DE VOIR  
CES PLANTS POUSSER 
POUR ENSUITE 
RÉCOLTER LES FRUITS, 
S’IMPATIENTE LÉA. EN PLUS 
J’HABITE JUSTE À CÔTÉ !

Les enfants de l’école André-Chénier maternelle 
ont mené un beau projet de mosaïque sur le 
thème de la nature : avec des carreaux colorés, 
pour orner un mur amenant à l’entrée du 
bâtiment. Une manière de faire naître la nature 
en ville autrement. Ce projet a été financé en 
partie par la bourse communale aux projets.

Petites fleurs  
et beaucoup  
de couleurs
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Depuis le début de l’année, les jeunes Antoniens agissent 
pour faire de demain un monde meilleur : course solidaire, 
plantation de végétaux, atelier zéro déchet, exposition  
sur l’égalité femme / homme, bénévolat...  
Ils sont sur tous les fronts.

1er prix départemental de l’action  
civique individuelle pour Manon Bequie

Je ne m’attendais pas à recevoir un tel prix.  
Mon aventure avec la Croix-Rouge a débuté en 
2015 avec des maraudes auprès des sans-abri  

et des rendez-vous d’aide administrative. En 2021  
je deviens secouriste puis conductrice d'ambulance.  
En parallèle, je m'investis à la direction territoriale de la 
Croix-Rouge Hauts-de-Seine. Je deviens la plus jeune 
présidente d'Unité Locale en mai 2021 :  j’encadre des 
directeurs, des responsables d'activités parmi les  
70 bénévoles de l'antenne de Meudon.  
Cet engagement fera toujours partie de mon histoire 
tant il est riche d'enseignements. La Croix-Rouge offre 
de nombreuses opportunités à ceux qui le souhaitent 
tant par le nombre d'activités proposées, que par les 
formations dispensées et bien d'autres. » 

Cette
 distinction est une im

m
ense fi erté. 

À l’occasion de LA JOURNÉE DE 
PROPRETÉ CITOYENNE, les jeunes  
du CJC, accompagnés de volontaires, ont sillonné les rues 

d’Antony à la recherche du moindre 
déchet traînant sur le sol : mégot 
de cigarette, verre, détritus en tout 
genre... Rien ne leur a échappé !

Civisme
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Le Conseil des jeunes citoyens a 
organisé un concours à destination des 
collégiens et des lycéens sur le thème 
de l’égalité femme / homme. 
 

Félicitations à 
Tiphaine Garrigues →  
Tasnim Belhedi 
et Eliot Merrelho-
Maienfixh 
 
pour l’originalité et le sens de leurs 
œuvres. Ils ont tous reçu une carte Fnac  
allant de 20 à 60 €. É

G
A
L
IT
É

Vous voulez aider les personnes vulnérables ?  
Vous souhaitez mener en équipe des projets 
solidaires ? Autant de bonnes raisons de rejoindre 
les 60 000 bénévoles de la Croix-Rouge française ! 
Formateur aux gestes qui sauvent,  
maraudeur à la rencontre des personnes 
sans-abri, secouriste, animateur jeunesse…,  
il y a forcément une mission de bénévolat pour 
vous. Pour s'inscrire, rien de plus simple : selon 
vos disponibilités, vous trouverez près de chez 
vous, la mission qui vous correspond, et vous 
recevrez une formation de quelques jours.

Vous avez 
envie de  

vous sentir  
utile ?

Devenir Bénévole  
à la croix-rouge française 

croix-rouge.fr/je-deviens-benevole

Nous avons travaillé avec l’association 
humanitaire Manao Manga et Amnesty 
International pour aider les populations 

qui vivent à Madagascar : sensibilisation  
aux difficultés d’accès à l’éducation, 
découverte des dangers qui pèsent sur les 
droits humains, solutions mises en œuvre sur 
place pour y remédier... En mars, nous avons 
organisé une exposition et une collecte de 
de fournitures scolaires : 34 cartons de dons 
pour les enfants de Morondova. En avril,  
un cross humanitaire avec les collégiens 
nous a permis de récolter des sous.  
Manao Manga utilisera ces fonds pour  
créer une salle de soins et deux salles 
de classe à Bemahasao. Ce projet était 
enrichissant et nous pensons qu’à notre âge,  
il faut s’investir et s’instruire sur le monde.» 

Les élèves de 4e3 et ULIS du collège Descartes
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Le slogan était tout trouvé pour les enfants des 
centres de loisirs antoniens. Pour leur marche 
du climat d’Antony au parc de Sceaux, ils ont 

fabriqué costumes et pancartes à l’effigie d’un 
élément de la biodiversité. 

POUR UN  

AVENIR  
EN FETE,  
PRENDS  

SOIN DE TA 
PLANETE

slo

gan

Des familles de la Résidence de Châtenay  
se sont mobilisées autour d’un projet  
de compostage collectif. Les jeunes Antoniens  
et leurs parents ont installé des bacs dans 
le parc de la résidence afin de recueillir les 
déchets alimentaires et ainsi produire un 
engrais naturel. Ce compost est ensuite utilisé 
par les habitants pour leurs plantations.

COMPOSTAGE 
COLLECTIF

M'inscrire au CJC  
Conseil des jeunes citoyens 

ville-antony.fr/candidature-cjc

Vous êtes collégien ou lycéen et vous avez 
des projets plein la tête que vous aimeriez 
mettre en œuvre à Antony ? Skate-park, course 
humanitaire, organisation de la Japanimation, 
jury pour la fête de la musique, laser-run... 
D’autres événements pourraient voir le jour 
grâce à vous !   
Le Conseil des jeunes citoyens, ce sont des 
jeunes qui proposent et réalisent des actions 
à Antony. Ils s’impliquent en faveur de la 
jeunesse, de l’environnement, de la culture,  
de la solidarité… 

Comment ça fonctionne ?  
Chaque Conseil est désigné pour deux ans.  
Les réunions ont lieu le mardi au 11 Espace 
jeunes entre 18 h et 20 h. Le CJC se réunit en 
séance plénière trois fois par an, dans la salle  
du Conseil Municipal de l’Hôtel de Ville,  
en présence de Monsieur le Maire.

Vous 
souhaitez 

vous 
impliquer 

davantage 
dans la 

ville ? 
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Vous ne savez pas quoi faire ce mois-ci ?  
Pas de panique ! La Ville vous a concocté un riche 
programme dont voici quelques animations à la loupe. 
Pour encore plus d'idées sorties, rendez-vous dans 
l’agenda détachable au centre de votre magazine.

Suivez le guide!

La Foire en trois 
produits phares

LE NEUFCHÂTEL AOP 
La Foire vous emmène à la découverte du 
terroir normand et plus particulièrement d’un 
fromage artisanal très ancien au lait de vache, 
à pâte molle et à croûte fleurie : le Neufchâtel. 
En forme de cœur, sa pâte salée et lisse lui 
confère des arômes singuliers. Vous pourrez 
en juger par vous-même puisqu’une séance de 
dégustation sera proposée par la fromagerie 
Lebailly, le samedi après-midi. L’idéal est de le 
savourer nature, avec un peu de pain grillé, ou 
fondu pour accompagner une viande. D’autres 
fromages comme le Camembert, le Livarot 
et le Pont l’Evêque garniront les étals. Leur 
point commun ? Ce sont tous des Appellations 
d’Origine Contrôlée (AOP) fabriqués à partir  
de lait cru, gage d’authenticité.
STAND N°30  
DÉGUSTATION SAMEDI APRÈS-MIDI

LE PIERHEM POMEROL
Les vignobles de Pierre-Emmanuel  
Janoueix se situent au pays du Merlot, reconnus  
pour  leurs vins rouges et ses grands crus. Le Pierhem  
Pomerol est un vin à robe rubis, avec des notes de fruits  
rouges, moka et café. Présent à la Foire, le producteur  
vous fera découvrir ses produits mais aussi ses  
méthodes de production respectueuses de  
l’environnement. Enherbement naturel  
des parcelles, certification AREA 
(Agriculture respectueuse de  
l’environnement en Aquitaine),  
suppression des produits CMR 
(cancérogène, mutagène et reprotoxique), 
ces vignobles ont ainsi été certifiés  
Haute Valeur Environnementale  
par le ministère de l’Agriculture.  
Une démarche en accord avec  
les enjeux climatiques actuels.
STAND N°56

VIANDE ET CHARCUTERIE  
DE CAMARGUE
Cette région recèle d’excellents  
produits du terroir. Pour vous en 
convaincre, rendez-vous sur le stand  
de « La Maison du Taureau », présent  
pour la première fois sur la Foire.  
Elle présente des viandes et de la 
charcuterie de taureau déclinées sous 
toutes ses formes : entrecôte, filet 
façon tournedos, onglet, andouillette, 
saucisson nature fumé au poivre  
de Madagascar, etc. 
STAND N°201

Vendredi 8 — 16 h–22 h 30 

Samedi 9 — 10 h–22 h 30 

Dimanche 10 — 10 h–19 h 

ville-antony.fr

quartier Saint-Saturnin
8, 9 et 10 

Septembre
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Art urbain  
et performances

En contrebas de la place de l’Hôtel-
de-Ville, les visiteurs pourront 
arpenter les allées du Carrousel de 
l’art qui rassemble des sculpteurs 
et peintres. Vous pourrez admirer 
leurs œuvres exposées, les acheter, 
échanger avec les artistes sur leur 
manière de travailler.  

Martine Lataste, collagiste, fait 
partie des exposants : « J’utilise des 
morceaux de papier que je vernis 
pour créer des scènes de vie rétro-
naïves. J’emploie du bois comme 
support et réalise moi-même les 
encadrements. Les personnes 

que je croise me disent souvent 
qu’elles ont l’impression d’entrer 
dans mes tableaux. » 

Parmi les animations, Régis Lebrun 
réalisera sous vos yeux une  
œuvre avec un bloc de calcaire :  
« J’utilise un ciseau à pierre  
pour dégrossir l’ensemble puis  
une râpe pour dessiner les formes.  
Je pense improviser en laissant libre 
cours à mes idées et demander aux 
spectateurs de participer. »  

Côté musique, la Péniche de Peggy 
déambulera dans les rues en jouant 
de l’accordéon pour une chaleureuse 
ambiance guinguette. 

Street Art Carroussel de l'art

17 

Septembre

Place de  

l'Hôtel-de-Ville

10 h–18 h30 

Place de l'hôtel-de-Ville 

ville-antony.fr

42 street artistes de renommée 
internationale investiront la place  
de l’Hôtel-de-Ville. Bombes de 
peinture à la main, sur de grandes 
toiles, ils vous feront découvrir en  
live des univers graphiques variés.  

Venu spécialement des États-Unis,  
Davy Fumu Tamuzo, surnommé 
Sucr128, n’aurait manqué ce 
rendez-vous sous aucun prétexte : 
« J’ai participé à la 1re édition en 
2015. Je fais beaucoup de festivals 
et j’ai rarement été accueilli de cette 
manière. L’ambiance est chaleureuse 
et l’organisation professionnelle ».  

Son art ? Il le définit comme un 
hymne à la vie, une volonté de 
rapprocher les êtres humains à 
travers des réalisations souvent 
abstraites, colorées et positives. 
Aujourd’hui, Sucr128 expose à New 
York, Montréal, Miami…  

« Je suis également danseur  
et je profite de l’occasion pour 
retrouver d’anciens amis »,  
poursuit-il. Des démonstrations 
de danse hip hop proposées par la 
compagnie antonienne Ligne2Mire 
sont en effet prévues. Le DJ 
Muscat-T sera aussi derrière  
les platines. 
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Mais aussi ...

Forum des associations
Randonnées, peinture, piano, rugby… Le Forum 
des associations permet de se renseigner sur de 
nouvelles activités, de prendre des contacts utiles,  
de se lancer dans un nouvel apprentissage. Il est 
même possible de s’inscrire sur place (prévoyez 
photo d’identité, justificatif de domicile, certificat 
d’aptitude à la pratique sportive) à moins que vous  
ne préfériez participer à une séance d’essai.  
Plus de 200 associations vous attendent.

13 h–18 h  |  Centre André-Malraux  | 1, avenue Léon-Harmel  

Samedi 3  Loisirs, culture, solidarité 

Dimanche 4 Sport, yoga, danse

2 → 3
sept.

Créez, exposez ! 
À l’occasion des 100 ans du Domaine départemental 
de Sceaux, la Ville vous donne trois rendez-vous.  
Du 13 septembre au 15 octobre, des dizaines  
de photographies aériennes prêtées par l’Institut 
Géographique National seront apposées sur les 
grilles de la Maison des Arts pour une exposition 
inédite : « Aux alentours du parc de Sceaux - Antony, 
du village à la ville ».

La Maison des Arts décline cette thématique dans 
sa première exposition participative : elle a sollicité 
cet été les Antoniens et collecté près de 150 
photographies, dessins, sculptures et collages. 
Le parc de Sceaux, il en sera encore question dans 
un jeu de piste entre la Maison des Arts et le parc 
de Sceaux. Avec votre smartphone, inscrivez-vous 
à l’aide du QR code  puis laissez-vous guider en 
essayant de résoudre les énigmes.

Vernissage 12 septembre à 19h  

Maison des Arts  | 20, rue Velpeau 

01 40 96 31 50  | maisondesarts-antony.fr

13
sept.
→ 
15 
oct.

Journée du patrimoine
Les lieux emblématiques antoniens ouvrent leurs 
portes : l’association Saint-Raphaël, les églises 
d’Antony, l’ancienne Manufacture Royale de cires et 
de bougies et, parmi les nouveautés, l’observatoire 
de la Réserve naturelle régionale du bassin de la 
Bièvre. Stands d’informations dans le parc Bourdeau 
et sur la place de l’Église.

Programme complet sur ville-antony.fr

17
sept.

Ne ratez pas les prochains 

événements ! Rendez-vous dans 

l’agenda détachable au centre de  

votre magazine.

 Œuvre éphémère  
de Sucr128  
pour l'édition 2022 
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Atelier  
bien-être   
de Ma P’tite 
Échoppe
Ma P’tite Échoppe, épicerie coopérative et solidaire, 
propose aux séniors isolés ou à mobilité réduite des 
moments privilégiés pour s’informer et s’ouvrir au monde 
extérieur. Le 21 juillet, Antoinette, naturopathe, animait 
un atelier « Garder la forme en été quand on est sénior ».

[18:00]  Quels sont les risques et les bienfaits 

du soleil sur la santé ? Les facteurs aggravants liés 

à l’âge ? Les moyens naturels pour lutter contre la 

chaleur ? Quelles sont les boissons qui désaltèrent 

le plus ?  Les questions et les réponses fusent. 

[18:30]  La naturopathe dispose sur une 

table abricots et noix. Tout en nous invitant à 

nous servir, elle nous en explique les bienfaits. 

Les abricots, riches en fibres et en vitamine A, 

sont de parfaits antioxydants. Ils ralentissent 

le vieillissement des cellules et préviennent les 

maladies cardiovasculaires et le diabète. Quant 

aux noix, elles renferment des acides gras qui 

assurent les liaisons entre les neurones dans le 

cerveau. « Le rôle de l’alimentation est essentiel 

chez la personne âgée désirant garder la forme, 

explique Antoinette. Les carences nutritionnelles 

engendrent des problèmes divers tels que 

fonte musculaire, chutes fréquentes, baisse du 

dynamisme ou troubles confusionnels. Pourtant, 

certaines pathologies pourraient être évitées si 

on avait une vision plus préventive ».

[19:00]   La séance se poursuit avec un 

exercice simple et efficace pour se détendre :  

la respiration abdominale. Cette technique 

mobilise le diaphragme qui masse les intestins. 

Les muscles du bassin se relâchent et le système 

nerveux est stimulé. L’idéal est de répéter 

cet exercice trois fois par jour à raison de six 

respirations par minute (pendant cinq minutes). 

« Cet exercice permet aussi d’augmenter 

votre capacité respiratoire et ainsi lutter contre 

l’essoufflement lors d’efforts quotidiens »,  

assure Antoinette. 

[19:30]   Pour conclure, la naturopathe tient à 

nous prodiguer ses derniers conseils : les huiles 

essentielles et les produits naturels sont nos 

meilleurs alliés pour lutter contre le vieillissement. 

Un bain de pieds aux sels marins gris d’Epson, 

de Nigari ou de sel rose d’Himalaya procure par 

exemple une sensation de détente et facilite la 

circulation sanguine. Sa recette ? Dans une eau 

tiède (5 litres), diluez une cuillère à soupe de sel et 

trempez les pieds durant quinze minutes. Après le 

bain, maintenez les jambes surélevées durant cinq 

minutes. On appelle ça l’étirement du tigre. 

Ma P’tite Échoppe 
210, rue Adolphe-Pajeaud 

06 37 13 78 49

Prochains ateliers 
 pour séniors 
Diététique  

20 sept.  —  16 h–18 h 

Sophrologie  

5 oct.  —  15 h–16 h 30 

Adhésion annuelle  
5 €

La naturopathie est l'art 
d'améliorer sa santé par le biais 

de l'hygiène de vie et de pratiques 
naturelles. »  Antoinette, naturopathe.

Testé pour vous !
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Questions-Réponses

Contre les épillets en ville,  
quelles sont les précautions à prendre ?
Un épillet est une plante qui pousse dans les parcs, les jardins, le long des trottoirs. Sa forme pointue  

fait qu’il peut facilement s’accrocher au poil des animaux voire pénétrer sous leur épiderme ou dans leurs 

orifices (narines, oreilles, coussinets) mettant alors leur santé en danger. Depuis plusieurs années,  

la Ville s’est lancée dans une démarche de développement durable dans le traitement de ses espaces 

verts : elle laisse vivre une flore spontanée par endroits, en limitant ses actions de fauchage à une ou 

deux fois par an. Cette petite végétation sauvage est un réservoir de biodiversité très utile.  

Il appartient  aux propriétaires de chiens d’être vigilants, surtout lorsqu’ils se promènent à proximité 

d’herbes hautes et sèches. Gardez toujours votre animal tenu en laisse et inspectez-le minutieusement  

au retour de votre balade en retirant tous les épillets accrochés à son pelage.  

Au moindre signe suspect, consultez un vétérinaire.  

Comment installer  
un composteur  
collectif ou individuel 
chez soi ? 
Vallée Sud - Grand Paris (VSGP) peut fournir 

ce matériel gratuitement en le livrant à votre 

domicile. Pour les personnes qui habitent dans 

un habitat collectif, plusieurs conditions doivent 

être remplies : le projet doit avoir été approuvé 

en assemblée générale de copropriété et 

désigner des résidents comme référents. Il 

est aussi nécessaire de disposer d’un espace 

suffisant pour installer le composteur et de 

s’engager à l’utiliser régulièrement. Vous devez 

ensuite remplir un formulaire. En cas d’avis 

favorable, un diagnostic effectué par un maître 

composteur sera organisé et un rendez-vous 

vous sera fixé pour la livraison de votre matériel. 

Les Antoniens qui souhaitent en acquérir un 

à titre individuel doivent suivre les mêmes 

démarches en ligne. Un seul composteur en 

bois (400 litres, 20 kg) est attribué par foyer. 

Est-il encore possible 
d’obtenir une aide 
financière pour  
acheter un vélo  
électrique ? 
Île-de-France Mobilités propose une prime 

régionale pour l’achat d’un vélo à assistance 

électrique neuf. Remplissez le formulaire sur 

iledefrance-mobilites.fr.  

L’État offre aussi une prime à la conversion pour 

l’achat d’un vélo à assistance électrique neuf 

cumulable avec le montant du bonus écologique 

contre un véhicule diesel ou essence à la casse,  

plus d'infos sur demarches.interieur.gouv.fr.  

Attention, une personne physique ne peut 

bénéficier de ces aides qu'une seule fois.

POUR ALLER PLUS LOIN 
RENCONTREZ... 

Votre conseillère 
départementale 
Véronique Bergerol  
le 1er vendredi de chaque 

mois de 8h30–12h  

à l’Hôtel de Ville,   

sur rendez-vous  

au 01 40 96 71 65. 

Votre maire et conseiller 
départemental  
Jean-Yves Sénant  
à l’Hôtel de Ville  

sur rendez-vous  

au 01 40 96 71 01.

Votre députée  
Maud Bregeon  
sur rendez-vous  

au 01 40 63 48 61 ou 

maud-bregeon@

assemblee-nationale.fr

L'OPPOSITION  
Antony Terre Citoyenne 
01 84 19 69 33  

elus@antonyterre 

citoyenne.org 

Antony en mouvement 
contact@antony 

enmouvement.fr 

Antony Ensemble 
contact@antony 

ensemble.fr

Formulaire à remplir   
pour votre demande de composteur 

sur valleesud.fr

D'autres questions ?  Posez-les sur 

www.espace-citoyens.net/ 
ville-antony/espace-citoyens/
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Too good to go vous met en 
relation avec des boulangeries, 

supermarchés, fleuristes, etc. afin 
de vous proposer des invendus  
à prix réduits sous la forme  

de paniers à sauver,  
avec des prix  

tout petits.

Écowatt vous permet de savoir  
à quel moment réduire votre consommation 

d’énergie et éviter les coupures.  
À chaque instant, des signaux clairs  
vous guident pour adopter les bons  

gestes et ainsi assurer le bon 
approvisionnement de tous  

en électricité.

Yuka 
L’application décrypte les  
étiquettes de vos produits 

alimentaires ou cosmétiques  
et analyse leur impact  

sur la santé.

90 jours
vous accompagne au quotidien 

pour changer facilement et 
durablement mode de vie afin 

de contribuer à un changement 
de société plus écologique, plus 

égalitaire et de construire une 
société plus vertueuse.

les applis 
écoresponsables

gratuites, disponibles  
sur Playstore et Appstore.

Good on you
évalue l’éthique des marques  

de mode d’un simple scan  
d’étiquette : conditions de travail  

des salariés, bien-être animal, 
respect de l’environnement...  

Vous saurez tout.

Pour aller plus 
loin, pourquoi ne 
pas télécharger une 
application ?
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État civil

Félicitations à … 
Clément GAUDRY et Hela AL SHARKAS 
02 JUIN

Steeve REGULUS et Jennifer DESAGES 
02 JUIN

Emmanuel MEEGENS  
et Marie-Sophie CHAUVIN-HAMEAU 
03 JUIN

Claude MBAKFOUT MBIABA  
et Joyce ESSINDI BILO'O 
03 JUIN 2023

Allan BEKDACHE  
et Jasmine ABDERRAHIM 
03 JUIN

Victor GERBER et Emilie DELAPLACE 
03 JUIN

Uladzislau PAPOU  
et Marina YAKOVLEVA 
10 JUIN

Guillaume BRUN-COSME-GAZOT  
et Marian BACHOR 
10 JUIN

Rafaël FROST et Marine MISANDEAU 
10 JUIN

Eric BELLET et Cécile GOURMEL 
17 JUIN

Armin HOSSEINI EMAMI  
et Khouloud CHERIF 
17 JUIN

Mamadou KANOUTE  
et Majdeline LAMZI 
17 JUIN

Arthur ABELLO et Agnès HIRAT 
17 JUIN

Romain BURILLON et Oriane CHIKLI 
17 JUIN

Albert CHACORNAC  
et Laurence FREULON 
17 JUIN

Omar HAMLAT  
et Najoua FERCHICHI 
21 JUIN

Raimondo LOPIS  
et Vincent VAN DER LINDEN 
21 JUIN

Matthieu BONINO  
et Elodie HEITZMANN 
23 JUIN

Cyrille MOREAU et Jacinthe BUSSON 
23 JUIN

Didier RIMBAUX  
et Hélène BOURGUIGNON 
23 JUIN

Georges TCHABO NANKO  
et Marie NIENIE KENGNE 
23 JUIN

Damien CRASTE et Della GOMIS 
24 JUIN

Bruno PINTAT et Céline CHEVALLIER 
24 JUIN

Arnaud FOUCHARD  
et Virginie LAMBERT 
24 JUIN

Louis CHATELAIN et Laura SARFATI 
24 JUIN

Jean-Baptiste BENETEAU  
et Lina VIGNERON 
01 JUILLET

Mathieu SERVAL  
et Florence BROGAT 
08 JUILLET

Julien CORNET  
et Adeline SITTHIVONGS 
08 JUILLET

Flavien DARDELLE  
et Berta BADIA PALACIN 
08 JUILLET

Engin SAHIN et Aline ADU  
12 JUILLET

Vincent CASTA et Marie ESPARON 
12 JUILLET

David MARTIANO et Cécile KELLER 
13 JUILLET

Jean-Luc LETIN et Angélique REUTER 
22 JUILLET

Andras VINCZE et Rebeka SZALAI 
29 JUILLET

Bienvenue à … 
Nour RAMZY, 01 JUIN 

Marceau LAVOLÉ, 01 JUIN

Daphné LE DUAULT, 01 JUIN

Elias MEZNED, 01 JUIN

Alba FEDIDA, 03 JUIN

Elsa GARNIER AUMONT, 05 JUIN

Aubin CHEVANCE, 06 JUIN

Darine BENMAKHLOUF, 08 JUIN

Fode KEITA, 09 JUIN

Oscar CHEN SAMUEL, 13 JUIN

Axel FERDJI, 15 JUIN

Thibaut BOUCHER, 16 JUIN

Adam REY, 21 JUIN

Luca LESTRADE DE BASTOS SOUSA, 24 JUIN

Amélia RAKARABO, 24 JUIN

Safiya ABDUL, 25 JUIN

Yahya GHORBEL, 26 JUIN

Hugo FERRY, 26 JUIN

Daphné BRION PIETRZYK, 29 JUIN

Dahman DIA, 29 JUIN

Jelani ADADE, 01 JUIL.

Victor CUSTODE CHAUVEL, 01 JUIL.

Yaman OMRI, 03 JUIL.

Célia MONSARRAT GIRON, 04 JUIL.

Raphaël ZHANG, 04 JUIL.

Liam SOUAMI, 05 JUIL.

Naé GAVALDA BONNET, 07 JUIL.

Noémie FABIUS BREDILLARD, 11 JUIL.

Étienne MASSART HAN, 12 JUIL.

Apolline DEMES, 13 JUIL.

Clément HOU, 13 JUIL.

Aydin ZAYANI, 13 JUIL.

Liam NGO, 15 JUIL.

Marcel LONGUET, 15 JUIL.

Aleena FAZAL, 15 JUIL.

Sam ECAROT CASELLA, 15 JUIL.

Gaia BOURGIN, 16 JUIL

Abdou-Aziz DIOP, 16 JUIL

Sukarno DELBARD, 16 JUIL

Victor BOISSENOT, 17 JUIL

Ella CHUM GUILLAUMAT, 17 JUIL

Lucas PETIT, 19 JUIL

Hanaé SINGH LAMY, 19 JUILV

Livio CHARRIER, 21 JUIL

Layane SASSI, 23 JUIL

Célestin GIVORD  
dit GUERIN WONG, 25 JUIL

Eliott NDJAMBE BOUQUET, 27 JUIL

Aboubakar MAKASUBA, 27 JUIL

Léo MARTINS, 28 JUIL

Oscar LIU, 31 JUIL

Nos condoléances  
aux familles de …
Augustine D'HERMY, 97 ans, 2 JUIN

Théophile GONIN, 19 ans, 12 JUIN

Maurice BLOCH, 94 ans, 12 JUILLET

Patrick FIX, 77 ans, 13 JUILLET

Rosa MACIERA DUMOULIN, 55 ans, 22 JUILLET

Thierry LEYER 60 ans, 31 JUILLET
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Croc'news SEPT — OCT.
LUNDI MARDI MERCREDI JEUDI VENDREDI

04 sept.
Déj. Pastèque

Filet de colin meunière et citron
 Duo de carottes braisées  

et pommes de terre 
 Yaourt abricot  

et sa gaufrette chocolat
Goûter Petit suisse fruité et biscuit 

moelleux fourré fraise

05 sept.
Déj.  Betteraves  

vinaigrette balsamique
  Sauté de poulet au miel

 Coquillettes
Petit suisse fruité et  fruit frais

Goûter Baguette et confiture 
d’abricot

06 sept.
Déj.  Concombres  

et maïs vinaigrette
Bœuf sauce forestière

 Haricots beurre et  semoule
 Yaourt vanille

 Tarte aux pommes
Goûter Lait, barre marbrée  

et fruit frais

07 sept.
Déj.   Œufs durs mayonnaise

Chili sin carne et  riz 
Coulommiers

Fruit frais
Goûter Baguette et chocolat

08 sept.
Déj. Pizza au fromage

  Escalope de dinde à la crème
Mélange campagnard

 Cantal
 Melon

Goûter Quatre-quarts  
fleur d’oranger et fruit frais

11 sept.
Déj. Salade de pommes de terre

 Sauté de veau IGP  
sauce basquaise
 Gratin de brocolis 

Tomme grise
Fruit frais

Goûter Baguette et pâte à tartiner

12 sept.
Déj. Radis beurre

 Poulet sauce camarguaise
 Haricots verts persillés  

et boulghour
 Vache qui rit ©

 Dessert lacté vanillé
Goûter Cake nature du chef et jus

13 sept.
Déj. Œufs dur sauce cocktail

Bolognaise de lentilles
 Macaroni et emmental

 Pont l'évêque 
Fruit de saison

Goûter Lait, brownie  
et compote pomme fraise

14 sept.
Déj.  Melon charentais
Sauté de dinde au jus
 Courgettes béchamel

Mimolette
Moelleux au chocolat du chef
Goûter Fromage frais et cookies

15 sept.

MENU ORANGE
Déj.  Carottes râpées  
vinaigrette au citron

Filet de merlu sauce oseille
Purée de potiron

 Gouda 
Compote pomme pêche

Goûter Baguette et confiture fraise

18 sept.
Déj. Concombres à la crème

Couscous végétarien (  semoule)
 Tomme noire

Compote pomme banane
Goûter Baguette et confiture

19 sept.
Déj. Salade verte vinaigrette

Pâtes bolognaise
 Saint-Nectaire

Fromage blanc saveur vanille
Goûter Marbré et fruit frais

20 sept.
Déj. Tarte thon tomates

 Emincé de dinde  
sauce forestière

Ratatouille et  riz
 Délice de camembert

Melon
Goûter Pain au lait, lait  

et fruit frais

21 sept.
Déj. Tomates vinaigrette 

 balsamique
 Saucisse de Francfort  

fumée (Saucisse de Francfort 
de volaille) et ketchup

 Haricots beurre persillés
 Petit suisse fruité 

Moelleux à la poire du chef
 Goûter Pain au chocolat et fruit frais

22 sept.
Déj. Cœur de palmier, tomates

et maïs vinaigrette
Hoki sauce aux poivrons

 Pommes noisettes
Emmental
 Fruit frais

Goûter Gaufre, lait

25 sept.
Déj. Salade fraîcheur  
de radis et tomates

Sauté de bœuf aux épices douces
 Blé aux petits légumes

Tomme blanche
Fruit frais

Goûter Baguette et chocolat

26 sept.
Déj.  Carottes 

Filet de merlu sauce ciboulette
 Torsades et poivrons

 Livarot 
Flan vanille

Goûter Viennoiserie  
et purée de poire

27 sept.
Déj. Pastèque

 Rôti de porc au jus  
(ou Rôti de dinde au jus) et riz 

Bûche du Pilat
Semoule au lait caramel du chef

Goûter Pain au chocolat, lait 
et fruit frais

28 sept.
Déj. Taboulé

Émincé de dinde sauce curry
Poêlée de courgettes

 Edam
Banane

Goûter Biscuit abricot et jus

29 sept.
Déj. Chou rouge aux pommes

 Œufs BBC sauce mornay
 Épinards et pommes vapeur

 Yaourt nature sucré
Tarte Bourdaloue du chef

Goûter gâteau, lait

02 oct.
Déj.  Concombres ciboulette 

Aiguillettes de saumon meunière 
Ratatouille et semoule 

 Fromage frais 
 Crème dessert vanille 

Goûter Gâteau, fromage blanc 
fruité

03 oct.
Déj. Melon 

 Paella végétarienne 
Yaourt aromatisé 

Pêche au sirop 
Goûter Baguette, miel

04 oct.
Déj. Carottes vinaigrette à l'orange 

Sauté de bœuf sauce olive 
Purée de brocolis 

 Petit suisse et sucre 
Gâteau flan chocolat du chef 

Goûter Baguette, chocolat, purée 
de poires

05 oct.
Déj. Friand au fromage 

Filet de colin sauce basilic 
 Haricots beurre à l'ail 

 Brie  
Banane RUP 

Goûter Brioche, fruit frais

06 oct.
Déj. Betteraves aux pommes 

 Sauté de dinde au jus 
Gratin de blettes  

et pommes de terre 
 Gouda  

Fruit frais 
Goûter Baguette, chocolat

Tous les repas sont accompagnés de pain local. L’ensemble des viandes est française dont certaines portent la mention Bleu Blanc Cœur ou Label Rouge. Les poissons 
sont issus de la pêche durable. Les pommes de terre sont locales en saison. Les fromages sont servis à la coupe en majorité. La mention AOP signifie Appellation 
d’Origine Protégée. Les cakes, quiches et tartes sont faits maison. Le jour où du porc est servi, un plat de substitution sans porc est systématiquement proposé.
 

 Produit Bleu Blanc Cœur ou Label rouge             Produit issu de l’agriculture biologique            Produit HVE ou CE2             Produit A.O.P
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Votre santé
Pharmacies
En dehors des heures d’ouverture, 
s’adresser au commissariat d’Antony : 
01 55 59 06 00

DIMANCHES ET JOURS FÉRIÉS 

Dimanche 3 septembre   
Pharmacie Hamarsy      
123, avenue Aristide-Briand 
09 66 41 22 86

Dimanche 10 septembre  
Pharmacie Kennedy  
72, avenue du Président-Kennedy 
01 46 66 16 43  

Vendredi 17 septembre 
Pharmacie Le Pole d’Antony 
136, rue Pascal 
01 42 37 41 84

Dimanche 24 septembre  
Pharmacie des Écoles  
2, rue Adolphe-Pjeaud 
01 42 37 41 28   

Dimanche 1er octobre   
Pharmacie du Pont 
52, avenue de la Division-Leclerc 
01 46 66 01 79

TOUS LES LUNDIS MATINS 

Pharmacie To Minh-Luan 
Place des Baconnets 
01 46 66 36 21

Pharmacie Catherine Chau 
1 place de la Résidence 
01 47 02 89 85

Pharmacie Lanlo  
151 avenue de la Division-Leclerc 
01 46 66 03 35

Pharmacie de l’Église 
9 rue de l’Église 
01 46 66 10 23

Pharmacie Fontaine Michalon 
81 rue Mirabeau 
01 42 37 77 30

Pharmacie Val-de-Bièvre 
210 rue Adolphe-Pajeaud 
01 46 66 40 80

Pharmacie des Écoles 
2 rue Adolphe-Pajeaud 
01 42 37 41 28

Pharmacie Hamarsy 
123 avenue Aristide-Briand 
09 66 41 22 86

Pharmacie du Marché 
26 rue Auguste-Mounié 
01 46 66 01 43

Pharmacie du Métro 
42 rue Auguste-Mounié 
(sauf les lundis fériés) 
01 46 66 01 16

Pharmacie du Pont 
52 avenue de la Division-Leclerc 
01 46 66 01 79

Pharmacie Le Pôle d’Antony   
136 rue Pascal 
01 42 37 41 84

Pharmacie des Sources 
59 avenue François-Molé 
01 56 45 07 33

Pharmacie Sechel  
170 avenue du Président-Kennedy  
01 42 37 90 33

Liste des pharmacies de garde 
également consultable sur 
monpharmacien-idf.fr

Numéros 
d'urgence
Samu  
15

SOS urgences 92  
01 46 03 77 44

Pompiers 
18 ou 112 depuis un portable

Police secours 
17

Police nationale : 
01 55 59 06 00

Police municipale : 
01 40 96 72 00

Centre antipoison : 
01 40 05 48 48

Urgences dentaires 
Un répondeur communique  
le praticien de garde 
01 47 78 78 34

Animaux 
SOS vétérinaires  
(dimanche et jour férié) 
0 892 689 933
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Maintenir l’attractivité de notre ville pour tous ses 
habitants est une tâche complexe mais essentielle. 
Commençons par saluer la décision du maire de 
souhaiter apporter plus de végétation dans la rue 
Mounié, une initiative qui apportera certainement un 
souffle de fraîcheur à notre environnement urbain. 
Saluons également le fait qu'il ait entendu les conseils 
de nombreux antoniens connaisseurs de l’urbanisme 
commercial de centre-ville. La décision de maintenir 
une voie de circulation automobile sur cet axe essentiel 
pour la vie et la sécurité de bon nombre de nos 
concitoyens est louable. Cela évitera de compliquer 
un peu plus la vie des habitants des rares voies 
alternatives, ainsi que celle des services de sécurité  
qui doivent transiter de l’est à l’ouest de la ville.
Cependant, il reste maintenant à se prononcer pour 
les détails des aménagements urbains essentiels qui 
permettront à bon nombre d'antoniens et antoniennes 
plus fragiles de profiter pleinement du centre-ville.
Il est important de se demander :
— Que prévoit la municipalité pour faciliter le transport 
des personnes à mobilité réduite entre les quartiers et 
les zones d’activités ou hub ?
— Comment la municipalité compte-t-elle mettre 
en œuvre des mesures pour éviter les cases 
commerciales vides qui nuisent à l'aspect dynamique 
du centre-ville ? 
— Comment la municipalité compte -t-elle gérer la 
circulation et le stationnement sans élaborer un plan 
global qui soit à la fois efficace et respectueux de 
l'environnement ? 
Il est donc essentiel que tout les antoniennes et 
antoniens participent activement à cette consultation, 
afin que les besoins de tous soient pris en compte.
Bonne rentrée 2023 à toutes et à tous ! 

Les Tribunes

L’Europe au cœur 
Nous souhaitons à travers cette tribune rendre 
hommage à notre collègue Rosa Macieira-Dumoulin 
qui nous a quittés cet été.  Appréciée de tous, Rosa 
fut une femme de courage, et d'engagement, et 
nous garderons le souvenir d’échanges fructueux 
et d’émotions partagées. Élue et professionnelle 
investie pour améliorer le quotidien des seniors, elle fut 
également une fervente partisane du vivre-ensemble 
et des valeurs de l’Europe. Nous lui devons la création 
du Conseil antonien des européens, lieu de rencontre 
et de partage réunissant des citoyens riches de leur 
diversité de culture. 
À l’approche des élections européennes, notre Union 
traverse une période mouvementée. L’extrême 
droite populiste est à la manœuvre en Hongrie, en 
Pologne, en Italie. Elle a pris pied dans les instances 
dirigeantes en Suède, et récemment a créé la surprise 
aux législatives en Espagne. Sur fond de tensions 
géopolitiques à nos frontières, de crise économique 
et sociale, sous le joug d’un nationalisme exacerbé 
et de leaders réactionnaires, ce sont nos valeurs 
fondamentales démocratiques de solidarité, d’égalité 
et de respect des droits humains qui sont en danger.  
Ici, c’est le maintien de l’État de droit qui est remis en 
cause (en Hongrie et en Pologne), là ce sont les droits 
des personnes LGBT et des plus démunis (en Italie). Les 
enjeux contemporains – réchauffement climatique et 
mise en œuvre du Pacte vert, souveraineté énergétique 
et économique, approche concertée, humaine et 
responsable de la question migratoire – exigent une 
Europe plus que jamais soudée et porteuse d’un récit 
commun pour peser sur la scène internationale. Nous, 
citoyens, en sommes la clé de voûte pour aujourd’hui 
et pour demain. 
Bonne rentrée à toutes et tous. 

Rentrée sauce Sénant
Plutôt que de rejoindre le projet ambitieux de cuisine 
locale de nos 4 voisines Bourg-la-Reine, Fontenay-
aux-Roses, Montrouge, Sceaux, le nouveau contrat 
de restauration scolaire est confié, une fois encore, à 
un mastodonte du secteur, le britannique Compass 
Group. Celui-ci participe à la pression des grandes 
centrales d’achat sur la filière agricole, encourageant 
le productivisme, au lieu de contribuer à soutenir des 
agriculteurs plus respectueux de l’environnement. De 
plus, Antony refuse de mettre en place l’alternative 
végétarienne quotidienne, réclamée par de nombreux 
parents. Pas de place à la cantine pour les enjeux 
climatiques et environnementaux !
Si l’économie de 800 000 €/an réalisée sur le contrat 
précédent n'a jamais été répercutée sur la facture 
des parents, la hausse du nouveau contrat l'est bel 
et bien : tous les tarifs au taux d’effort prennent 10 % ! 
Une hausse très malvenue pour les familles, alors que 
l’inflation pèse toujours plus lourd sur les budgets de la 
rentrée, l'énergie, l'alimentation… Nous avons demandé 
au contraire un taux d’effort plus progressif et sans tarif 
minimum. La promesse électoraliste de centres de 
loisirs (CML) à la ½ journée le mercredi a vu une
réalisation a minima : un seul centre concerné et sans 
possibilité de cantine ! Dernier point de tension :  
une réforme des modalités d’inscription aux CML,  
qui met à mal l’organisation des familles.
Nous demandons une commission élargie aux 
associations de parents d’élèves sur l’organisation
et la tarification des services périscolaires. Le maire a 
fait une première concession en s’engageant à
ouvrir la discussion sur le taux d’effort.

contact@antonyterrecitoyenne.org – 01.84.19.69.33

Non, le Noyer-Doré n’est pas abandonné.
Pendant les émeutes de fin juin, de bonnes âmes ont expliqué que 
c’était la  misère et l’abandon des quartiers par les Pouvoirs Publics 
qui étaient à l’origine de la colère des émeutiers. Elles en concluaient 
que, pour résoudre ce problème, il fallait lancer un Plan Marshall, 
c’est à dire injecter quelques dizaines de milliards d’euros de plus.

Les maires qui soutenaient cette position lors de la réunion de 
l’Elysée étaient toutefois très minoritaires. Et, s’agissant d’Antony, 
cette explication est totalement hors sujet.

Le Noyer-Doré fait partie du Grand Ensemble Massy-Antony 
construit par l’Etat au début des années 60 pour apporter une 
solution à la crise du logement créée  par l’exode rural intense de 
l’époque. Il a, à l’origine, accueilli nombre de rapatriés d’Algérie. 
Modèle dans les premières années, il a commencé à se dégrader 
dans les années 80 et, dans les années 90, il est devenu un haut lieu 
de la drogue et de la délinquance. La Ville a, alors, mis en œuvre 
les grands moyens en démolissant l’immeuble du Grand L, et en 
obtenant de l’État, dans le cadre du Plan Borloo, d’y lancer l’une des 
premières opérations de Rénovation Urbaine. Cette opération a 
changé la physionomie du quartier qui a bénéficié d’un apport de 
mixité sociale, d’une première amélioration du bâti et de nouveaux 

équipements : la Médiathèque Arthur-Rimbaud, le Complexe Sportif 
Éric-Tabarly, la salle du Mont-Blanc, et, bientôt, la nouvelle école 
Anatole-France. Des équipements que, précisément, les émeutiers 
ont essayé  d’incendier.

Parallèlement, des contrats de ville successifs ont associé l’État, 
le Département, la Ville et la Caisse d’Allocations familiales pour 
financer une action sociale spécifique complétant celle assurée  
par les services publics de droit commun. Le résultat, c’est que le 
Noyer-Doré n’est plus le quartier difficile qu’il était dans les années 
90 et a retrouvé le calme et la sérénité. 

Les statistiques de l’Insee montrent toutefois encore un taux 
de chômage très élevé, notamment chez les jeunes. À cette 
fin, la Préfecture l’a inclus il y a deux ans dans le Programme 
Régional d’Insersion des Jeunes. Il serait anormal que, dans 
la conjoncture actuelle, alors que nous manquons de têtes et 
de bras dans la plupart des domaines de l’économie, la Ville 
recherche désespérément du personnel pour ses crèches et la 
RATP des centaines de chauffeurs pour des bus qu’elle formerait 
gratuitement, que l'on soit incapable de faire baisser le taux de 
chômage des jeunes dans ce quartier.
Donc, rassurez-vous, le Noyer-Doré n’est pas abandonné.
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Le collège Anne-Frank  
entièrement rénové
 
Après deux ans de travaux, le collège Anne-Frank ouvre ses portes à la rentrée. 
Les collégiens profiteront d’un établissement plus confortable et fonctionnel : 
réorganisation des espaces, pôle de restauration agrandi, production des repas 
sur place, nouveaux équipements dans la cour permettant un enseignement en 
extérieur… Le bâtiment améliore ces performances environnementales, grâce 
à la réduction de 40 % des consommations annuelles d’énergie, à l’abandon du 
recours au gaz et à la végétalisation du lieu. 

Collège Anne-Frank - 112, rue Adolphe-Pajeaud 
hauts-de-seine.fr
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du 8 au 10 sept.
QUARTIER ST-SATURNIN

L'abus d'alcool est dangereux pour la santé 


